

SUBLIME FINAL DE LA GESTA DE STALINGRADO

El sexto ejército alemán ha sucumbido ante la superioridad numérica enemiga y en circunstancias desfavorables

Han compartido su suerte una división de la D. C. A., dos divisiones rumanas y un regimiento croata

Generales, oficiales y soldados murieron para que Alemania viva

Generales, oficiales, suboficiales y soldados han combatido hasta apurar el último cartucho. Han muerto para que Alemania viva. Su ejemplo será un modelo que ha de seguirse en el porvenir. Las divisiones del sexto ejército alemán están siendo nuevamente constituidas.—Efe

Obispos auxiliares de Madrid y Granada

Los Dres. Morcillo y Hurtado
Roma.—El "Osservatore Romano" publica los nombramientos de Obispos auxiliares de Madrid y Granada, a favor de don Casimiro Morcillo González y de don Manuel Hurtado García, respectivamente.—Efe.

«Lo que quieren los ingleses es dominar el Mediterráneo»

Dice un periódico búlgaro

Turquía únicamente entraría en la guerra si fuera atacada

Sofía.—"Los anglosajones conceden una gran importancia a Turquía y la visita de Churchill a Adana viene a corroborarlo", dice el diario "Saria".
"Pero lo que los ingleses quieren —continúa el diario— es dominar realmente desde el Mediterráneo Occidental hasta el golfo Pérsico. Afortunadamente Ismet Inonu es

pacifista y asegura la tranquilidad para su país. Turquía permanece aferrada a sus posiciones con la convicción de que es la postura que más le conviene. Turquía permanece tranquila y únicamente tomaría parte en la guerra si fuera atacada".—Efe.

LA ACTITUD DE TURQUÍA
Angora.—El periódico "Ulus" comenta la entrevista de Adana limitándose a glosar párrafos del comunicado oficial facilitado por el Gobierno turco.

El diario destaca el hecho de que Churchill ha informado a los ministros turcos del pensamiento de las naciones unidas por lo que respecta a la situación mundial.

Estas entrevistas —continúa el periódico— habrán dado ocasión de que haya podido ser conocida asimismo la manera de pensar en Turquía en los problemas internacionales.

El "Ulus" termina diciendo que la política turca no se dirige en especial contra ningún Estado.

EL EJERCITO ESTA MEJOR PREPARADO QUE NUNCA

Estambul.—Bajo el título "Fuerza de la nación" el general Erkiilet publica en el periódico "Cumhuriyet" un artículo sobre la situación política de Turquía.

"Actualmente —declara— el ejército turco está mejor dispuesto que nunca para defender la independencia de la nación". Recuerda seguidamente las palabras pronunciadas por el jefe del Estado, con motivo de la reunión de la gran asamblea en el otoño pasado, en las que el presidente turco puso de manifiesto el peligro de que Turquía pudiera ser objeto de un eventual ataque.

"Aunque la nación turca —prosigue el general Erkiilet— observa una política de estricta neutralidad, no puede confiar en el desarrollo de los acontecimientos. En los momentos actuales, se necesita, más que nunca, que el ejército turco esté preparado. De esta manera ha sido posible que nuestro país haya mantenido hasta ahora su neutralidad y haya conservado la paz en sus fronteras".

PREVE EL RACIONAMIENTO COMPLETO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Washington.—El día primero de marzo comenzará a regir en los Estados Unidos un nuevo racionamiento de víveres, mediante cartillas y cupones, que incluyen todos los productos vegetales enlatados y embotellados y comprende también toda clase de jugos de frutas, sopas y frutas secas.

Hasta ahora la cartilla de racionamiento sólo regía para el azúcar y el café. Se cree que en el curso de este año el racionamiento será completo tanto para la comida como para el calzado y vestido, y se prevé también, incluso, en el consumo de bebidas alcohólicas y cigarrillos.

Hacia el milenario de Castilla

Una magna Asamblea de todas las fuerzas vivas de la Ciudad emprende su labor para conmemorar tal acontecimiento histórico

Los ministros Secretario del Partido, de Asuntos Exteriores y de Educación Nacional, presidentes de honor

Se nombra una Junta de honor integrada por las autoridades de la Ciudad y Provincia y una Comisión organizadora

Esta celebrará hoy su primera reunión

A fin de poner en marcha la magna conmemoración del Milenario de Castilla, la Alcaldía convocó para ayer tarde una solemne reunión de todas las fuerzas vivas de la Ciudad y provincia, que se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor obispo auxiliar de nuestro Rvdo. Prelado, a quien representaba en el acto; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, gobernador militar de la plaza, en representación del capitán general de la región, vicepresidente de la Diputación, en nombre del señor Paente Careaga y fiscal jefe de la Audiencia Territorial, señor Suárez Valdés.

Para la mencionada solemnidad, formaron en la escalinata de honor del Ayuntamiento subalternos y guardias municipales, en traje de gran gala y en el rellano que da acceso al salón de sesiones se situaron maceros y clarinetos y timbales, que rendían los honores de ritual a las autoridades, a medida que éstas acudían al Palacio Municipal.

El alcalde, señor Gómez Escolar con todos los concejales, recibió a las diversas representaciones, que se congregaron en la Sala de Jueces y todos ellos cumplieron finalmente, al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que llegó a la hora anunciada para el comienzo del acto.

Para celebrar éste, se había engalanado el salón de sesiones con trofeos históricos y en este marco de suntuosidad, comenzó la reunión de fuerzas vivas, que tomaron asiento en los escaños, mientras ocupaban el estrado presidencial las personalidades antes citadas y, dando frente a ellas se situaba el alcalde de la ciudad, acompañado de los miembros de la Comisión permanente.

Abierta la sesión, el señor Gómez Escolar, en breves palabras, agradeció a todas las representaciones su asistencia, en nombre propio y de la Diputación provincial, así como de la Delegación de la Vicesecretaría de Educación Popular, señalando que el motivo de la reunión era disponer lo convenientemente para conmemorar, con resonancia no ya nacional, sino incluso mundial, según frase del propio ministro de Educación Nacional, el acontecimiento histórico del Milenario de Castilla.

Es este —dijo— un nuevo paso, (Pasa a quinta página)

Stalingrado ha permitido tomar decisiones importantísimas al mando alemán

La ejecución está muy adelantada y llegado el momento asombrará al mundo con sus efectos

GUARDIA FRENTE AL MAR POLAR



Artillería anti-tanque alemana emplazada en el puerto frente al mar polar

Berlín.—Gran Cuartel General del Fuhrer.—Comunicado especial:

El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"La lucha en Stalingrado ha terminado. El sexto ejército, mandado por el Mariscal Paulus, ha sucumbido ante la superioridad numérica del enemigo y en circunstancias desfavorables. Han compartido su suerte una división de la D.C.A. de la aviación alemana, dos divisiones rumanas y un regimiento croata que como ejemplo de fidelidad y camaradería cumplieron con su deber hasta el último instante, luchando junto a los alemanes. No es ahora el momento indicado para explicar como se han desarrollado las operaciones ni sabemos cual será el resultado de esta operación.

Pero una cosa puede afirmarse hoy y es que el sacrificio de este ejército no ha sido vano. Como reducto de la misión histórica europea ha resistido y quebrantado durante muchas semanas el asalto de seis cuerpos de ejército soviéticos. Enteramente cercado por el enemigo bolchevique ha continuado resistiendo, durante semanas y semanas, en combates encarnizados y sufriendo toda clase de privaciones. Con esta heroica actuación ha dado al mando alemán el tiempo y la posibilidad de adoptar contramedidas cuya realización ha sido decisiva para la suerte de todo el frente del Este.

Para cumplir esta misión, el sexto

ejército alemán ha resistido siempre, incluso cuando la aviación en el transcurso del cerco y de las operaciones, efectuando grandes esfuerzos y sufriendo grandes pérdidas, no estaba en condiciones de asegurar un abastecimiento suficiente de los combatientes por vía aérea. La capitulación, a que el enemigo nos intimó dos veces, fué orgullosamente rechazada. El último combate se ha registrado bajo la bandera de la Cruz Gamada, que ondeaba en las ruinas de Stalingrado, visible para todos.

LOS ULTIMOS MOMENTOS DE LOS DEFENSORES DE STALINGRADO :— :— :— :—
Berlín.— Los héroes de Stalingrado no dispusieron de otros medios de comunicación en sus últimos días, que breves radiogramas. Antes de que el peligro enemigo alcanzase su máxima intensidad, el Sexto Ejército transmitió un despacho que decía: "Hemos izado la bandera de la Cruz Gamada sobre el más alto edificio de la ciudad. El último combate se libra bajo este símbolo". En la mañana del 29 de Enero las fuerzas rojas renovaron sus embestidas. Generales y simples soldados alemanes, rumanos y croatas, tanquistas, ingenieros, artilleros, artilleros de la defensa contra aviones, personal de oficinas, mecánicos y aviadores, lucharon unidos fraternalmente en un cuerpo a cuerpo obstinado. Una y otra vez fué rechazado el enemigo.

Otro mensaje del grupo de héroes decía: "Hemos oído la proclama del Fuhrer. Con el brazo en alto hemos escuchado, quizás por última vez, los Himnos nacionales". La lucha continuó. La última orden del ma-

(Pasa a octava página)

Los ejércitos del Eje en Túnez dominan la situación por completo

Inútiles intentos de ataques anglosajones

Berlín.— La Oficina Internacional de Información comunica lo siguiente sobre la marcha de las operaciones militares en el sector tunecino:

"En mando enemigo se encuentra en difícil situación en la región de Fald debido a las bajas sufridas por sus tropas en el curso de la última semana, ya que los prisioneros capturados por las tropas del Eje son más de 1.000. Las tropas germanoitalianas dominan ahora los caminos de despliegue de las fuerzas norteamericanas del Sur de Túnez.

En el sector central, una penetración temporal de importantes formaciones enemigas en el sistema defensivo del Eje ha podido ser dominada en un contraataque. En Bu-Arada fueron dispersadas por nuestra artillería las tropas norteamericanas concentradas para el ataque.

Al S. E. de Tebessa, han sido incendiados por los stukas alemanes 13 coches y cuatro tanques.

En Túnez septentrional, una bomba alemana ha destruido un túnel de una carretera de despliegue de las fuerzas inglesas.

El puerto de Bona ha sido objeto de intensos ataques aéreos en oleadas consecutivas durante la pasada noche. Varios cobertizos fueron incendiados. Cinco aparatos enemigos, dos de ellos grandes bombarderos, han sido derribados por los cazas del Eje en el curso de combates aéreos registrados en el curso de la jornada".— Efe.

LOS INGLESES HAN ALCANZADO LA LINEA MARETH

Londres.— Radio Brazzaville afirma que el Octavo Ejército británico ha alcanzado la línea Mareth en la región de Matmata en Túnez.

Después de la entrevista de Adana

Comentarios, contactos y discusiones

Angora.— El primer día que ha seguido a la publicación del comunicado sobre la entrevista de los hombres de Estado militares turcos e ingleses, se ha caracterizado en los medios políticos y diplomáticos de la capital turca por una serie de comentarios, de contactos y de discusiones entre las autoridades turcas y los servicios interesados extranjeros. El embajador de Alemania, von Pappen, se ha entrevistado con el ministro turco de Relaciones Exteriores. Otros jefes de misiones extranjeras han hecho igualmente su aparición en el Ministerio de Asuntos Exteriores.

El embajador de la Gran Bretaña ha organizado una conferencia de Prensa con la participación de los periodistas anglosajones y soviéticos. Numerosas versiones han circulado en Turquía sobre la entrevista de Adana. Incluso se ha llegado a decir que Inglaterra había intentado ejercer cierta presión militar sobre el Gobierno turco aunque sin el menor resultado. Esta hipótesis no se considera demasiado verosímil y los círculos

políticos se inclinaban más bien a creer que Churchill ha tenido que limitarse a rendir homenaje a la prudencia que caracteriza a la política exterior de Ismet-Inonu, el cual, con razón, se esfuerza en evitar cualquier aventura. Lo que es indudable es que los temas principales de las entrevistas han sido la situación militar en Europa en general y las relaciones turco-soviéticas. Se cree poco probable que Churchill haya formulado exigencias sobre la neutralidad y la seguridad de Turquía o haya tratado de imponer a este país una asistencia en favor de los soviets.

Según algunas informaciones, la situación militar en el Mediterráneo oriental, fué objeto de un detenido examen, pero no para conseguir de Turquía seguridades para los aliados, sino, por el contrario, para garantizar que las posibles operaciones militares que se emprendan en esta región, no deben preocupar a los turcos.

Un comentario de la Prensa inglesa ha causado sorpresa en los medios políticos turcos. Este comentario es de "Daily Mail", que entre las regiones consideradas como de interés directo para Turquía, cita a los Balcanes, el Mar Negro, el Irán, el Irak y hasta el Afganistán, pero no habla en absoluto de Siria ni el Decanato. Aún más ha sorprendido otro comentario del "Times", según el cual Stalin había aprobado el deseo de Churchill de entrevistarse con los estadistas turcos.

En resumen, la opinión de los medios diplomáticos y políticos de Angora, es que las entrevistas de Adana constituyen un acontecimiento interesante dentro de las relaciones existentes entre Inglaterra y Turquía, pero no hay que exagerar su importancia.—Efe.

DECEPCION EN LOS MEDIOS OFICIALES ANGLO-SAJONES

Berlín.— En relación con la conferencia de Adana la Wilhelmstrasse mostró hoy una gran reserva y tanto la Prensa británica como la norteamericana parece han trocado su reciente optimismo por un gran descaimamiento debido a la advertencia de Churchill, muy significativa—en opinión del portavoz de la Wilhelmstrasse—de que no hay que atribuir demasiada importancia a la conferencia que acaba de celebrar con Is-

Recogida de naufragos de un vapor norteamericano

Lisboa.— Tres pequeñas embarcaciones, con distintivos que pertenecían a un astillero de Glasgow y que podían transportar cada una 18 personas, encallaron en una playa cercana del puerto. Un gran rollo de caucho de unos 115 metros se encontró también en el mismo lugar, lo que hace suponer que un navío con cargamento de caucho ha sido torpedeado frente a las costas de Portugal.

Posteriormente la Cruz Roja dio un comunicado diciendo que 118 marinos pertenecientes a dotaciones de buques torpedeados se encontraban en el consulado de los Estados Unidos, donde eran atendidos en sus necesidades inmediatas. Esta comunicación confirma que el vapor hundido debía navegar con bandera norteamericana.— Efe

Restaurar el monumento del Cerro de los Angeles es una deuda que estamos obligados a pagar todos españoles. Cada año que pasa, convertido en calvario de de solación y de ruina el Cerro Angélico, está denunciando nuestra apatía y echando sobre nosotros un baldón de ignominia y de ingratitud ante el mundo entero. ¡Españoles! enviad vuestros donativos a la Obra Nacional del Cerro de los Angeles, San

Hallazgo de restos escultóricos en Roma

Roma.— Ha sido hallada, en el templo de Venus Genitrix de Roma una cabeza de mármol, con ligeros desperfectos, y que se cree data de la época de Julio César.

La cabeza está cuidadosamente cincelada y se estima que pertenece a una de las estatuas que adornaron el Foro, de las que solo han sido hallados pocos restos hasta la fecha.— Efe.

met Inonu. Añadió dicho que en lo que se refiere a la norteamericana, esta reconcomentarios que no es cierta la mación de que "Turquía haya cambiado de campo".—Efe.

HACIA EL MILENARIO DE CASTILLA

(Viene de primera página)

que queremos sea decidido y firme, para lo cual estimamos lo más conveniente ir a la constitución de una Presidencia mas una Junta de honor y una Comisión organizadora, a la que aporten todos los reunidos sus iniciativas, con el noble propósito de que la conmemoración tenga la mayor amplitud y al propio tiempo la máxima efectividad.

A continuación, por el secretario del Ayuntamiento se dió lectura de la propuesta a este efecto presentada por la Alcaldía, que fué aprobada por unanimidad, designándose en su virtud a las siguientes personalidades para formar parte de cada una de aquéllas:

PRESIDENCIA DE HONOR

Excmo. Sr. Ministro Secretario General del Partido.

Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores.

Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional

JUNTA DE HONOR

Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo. Excmo. Sr. Abad Mitrado de Siles.

Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento.

Excmo. Sr. Capitán General.

Sr. Presidente de la Excm. Diputación provincial.

Excmo. Sr. Presidente de la Audiencia Territorial.

Excmo. Sr. Fiscal Jefe.

Sr. Alcalde - Presidente del Excmo. Ayuntamiento.

COMISION ORGANIZADORA

Presidencia.— Señor alcalde del excelentísimo Ayuntamiento.

Señor presidente de la Comisión de Gobierno.

Diputado provincial señor Avellanosa.

Delegado de la Vicesecretaría de Educación Popular.

Ilmo. Señor Deán del Excmo. Cabildo Metropolitano.

Cronista de la ciudad.

Cronista de la provincia.

Secretario del Excmo. Ayuntamiento.

Archivero-bibliotecario del Excelentísimo Ayuntamiento.

Coronel del Regimiento de Infantería número 22.

Coronel del Regimiento de Artillería número 63.

Aprobadas estas designaciones, volvió a hacer uso de la palabra el alcalde de la ciudad, expresando el motivo de haber sido propuestos para miembros de la Comisión Organizadora los coroneles de los Regimientos mencionados, por coincidir con el hecho de llevar sus cuarteles los nombres de Rodrigo Díaz de Vivar y Fernán González, personajes históricos y nacionales encuadrados dentro del Milenario que se trata de conmemorar, propuesta para la cual solicitó la aprobación del Excmo. Sr. Capitán general.

El general Gorgojo, que, como antes hemos indicado, representaba a la primera autoridad de la región, aceptó, en nombre de ésta, la sugerencia de la Alcaldía, de la que prometió dar cuenta al Excmo. Sr. Capitán general.

Por último, el Excmo. Sr. Obispo auxiliar, agradeció la deferencia que para el Excmo. Sr. Arzobispo significaba la invitación a tan solemne acto y

en nombre del doctor Castro expresó su más fervorosa adhesión a los acuerdos adoptados.

Y seguidamente concluyó la reunión, siendo despedidas las personalidades todas que a ella concurrieron, con los mismos honores que a la entrada.

Hoy se reunirá la Comisión organizadora

A mediodía de hoy y convocada por el alcalde presidente, se reunirá, en el Ayuntamiento, la Comisión organizadora del Milenario de Castilla, con el fin de cambiar impresiones y fijar el programa de trabajos a desarrollar para que tan señalado acontecimiento se conmemore en Burgos con la resonancia debida.

La mencionada Comisión, designará —usando de la facultad que se le confirió por la magna Asamblea de ayer— a las representaciones de las distintas Academias, Corporaciones, Entidades y particulares que estime conveniente y que, por su competencia, fines de la respectiva institución o estudio, tengan relación directa con el homenaje que se organiza.

El Instituto Nacional de Colonización adquiere las dos primeras fincas de un núcleo de varias en la zona regable de Guadalcaçin

Recientemente se ha firmado en el Instituto Nacional de Colonización la escritura de compra de las fincas denominadas "La Florida" y "La Saura", situadas en el centro de la zona regable del canal del Guadalcaçin.

La evolución de esta zona o transformación de secano en regadío es tan lenta debido a un conjunto de

circunstancias diversas, que está muy lejos de alcanzarse en ella las esperanzas que en los planes de obras hidráulicas se fundaron. El Instituto Nacional de Colonización al mismo tiempo que intentará vencer cuantos obstáculos se oponen al desarrollo del regadío, instalará en este núcleo varios cientos de familias construyendo viviendas adecuadas, efectuando las transformaciones necesarias. La superficie de estas dos fincas es de cerca de mil hectáreas.

A todos los maestros de Madrid interesará la Exposición del Libro que el S. E. N. organiza con motivo de su primer Consejo Nacional.

Prosiguen en el frente Este los vanos intentos bolcheviques

Cerca del lago Ladoga los ataques soviéticos han decrecido en intensidad

Gran Cuartel General del Fuhrer.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"Entre el Cáucaso y el Don inferior, nuestros ejércitos, que continúan sus movimientos sistemáticos, han alcanzado los objetivos que se proponían. Cerca de Novorossisk, han sido rechazados fuertes ataques enemigos. Más al Este, el adversario ha realizado operaciones de acoso.

Los combates de defensa, muy duros y de varia fortuna, continuaron ayer en el sector comprendido entre el Don y el Donetz superior. La aviación ha apoyado las operaciones del ejército de tierra.

Cerca del lago Ladoga han fracasado ante las líneas alemanas los débiles ataques energéticos. Se encuentra en curso un contraataque alemán contra una altura ocupada por el adversario.— Efe.



Vendo casas y pisos
Nueva construcción, con baños, renta seis por ciento, facilidades de pago.
Informes esta Administración.

Lámparas - Osram

Garantía de Calidad

Decisivo en la economía de una lámpara, es el grado de aprovechamiento de la corriente eléctrica. Este es especialmente ventajoso en la Lámpara OSRAM, que transforma el fluido en máxima luz.

Esto equivale a:

Gran capacidad lumínica, reducido consumo.

En resumen:



LAMPARAS - OSRAM
mucha luz por poco fluido

Dramatismo de las últimas horas de resistencia alemana en Stalingrado

«La epopeya más sublime de la historia de Alemania»

Aquí la califica un oficial en una emocionante carta de despedida

Berlin.— Como noticia complementaria de la que se da hoy en el comunicado del Cuartel general del Führer en relación con el fin de la lucha en Stalingrado, la agencia DNB comunica los detalles siguientes sobre la última fase del combate:

La lucha heroica del sexto ejército comenzó en la estepa infinita desprovista totalmente de árboles, arbustos y de edificios, al Oeste de la ciudad, contra la enorme superioridad de varios ejércitos soviéticos que obligaron a los defensores alemanes, rumanos y croatas a retirarse de sus líneas, teniendo que abandonar sus posiciones fortificadas y buscar refugio, muy frecuentemente, en parajes desiertos en los que era imposible atrincherarse, sobre un terreno helado a causa de temperaturas no menores de 35 grados bajo cero y un viento Noreste cortante.

Totalmente agotados soldados y oficiales, casi sin alimento, arrastraban juntos desde hace días, los cañones y las cocinas de campaña, a través de varios kilómetros por estepas cubiertas por una gruesa capa de nieve, porque los

tractores no disponían ya de combustibles y los caballos, desde hacía mucho tiempo, habían servido de alimento. Paso a paso, se retiraron sin dejar de combatir en las ruinas de la ciudad, siempre a merced del fuego o de los ataques enemigos, debilitados por las enfermedades, el hambre, la miseria y la falta de agua.

Desde largo tiempo habían renunciado a la esperanza de ser liberados. La propuesta soviética de rendirse el 9 de Enero último, había sido puesta en conocimiento de todas las tropas alemanas y sus aliadas por el general-feld-mariscal Paulus, pero la respuesta general fué ésta: «La última bala para nosotros».

En varias unidades alemanas, los soldados montaban guardia sin disponer ya de municiones. La única relación de estas tropas con las formaciones alemanas que luchaban a mucha distancia en el Don eran los aviones de aprovisionamiento, los cuales, a causa de la situación atmosférica, no podían despegar y más tarde, la niebla y la nieve impidieron el aterrizaje. Los camaradas de la Luftwaffe hicieron todo cuanto podían hacer. Varias veces sus aparatos capotaron, obligándoles a aterrizar sobre campos de aviación improvisados. Bombardeos, que normalmente llevaban a bordo una tripulación de cuatro a cinco hombres, llegaron a transportar fuera de Stalingrado hasta 16 heridos. A pesar de esto, todo aquél que todavía era capaz de batirse de una manera o de otro, demostraba su absoluta superioridad frente al soldado soviético, y en cada uno renacía un último esfuerzo con ocasión de cada nuevo ataque.

Los oficiales tomaban constantemente la iniciativa en las más graves situaciones para formar, con los hombres más próximos, incluso los heridos, nuevos grupos de choque con los cuales resistían batiéndose en primera línea como informa uno de los radiogramas. Incluso los generales Peffter, Von Hartmann, Stempel y el coronel Crome, que se encontraban a descubierto y en medio de sus hombres, hacían fuego sobre las masas bolcheviques. Hasta el fin, cada uno luchó bravamente, y de su conducta es exponente las despedidas de un suboficial y de un oficial alemanes dirigidas a sus esposas: «Aunque me gustaría vivir aún y hubiera querido tomar parte en la reconstrucción de Alemania después de la segura victoria final, quiero, sin embargo, morir por Alemania, porque se trata de vuestro porvenir y de la seguridad de la vida del pueblo alemán». El oficial escribió: «Me despido de ti, mi querida esposa, con estas palabras que te llegarán cuando mi suerte esté ya cumplida en la ciudad de Stalingrado. Estoy orgulloso y emocionado de poder tomar parte en esta epopeya, la más sublime de la historia alemana».

CINE AVENIDA

Hoy, 7½ y 10½: Presentación y único día de actuación de Los Espectáculos COLSADA

Con la intervención del negro Rafael y su orquesta Cubana y 11 atracciones más

Prosigue el intercambio de obreros y prisioneros franceses

París.— Un tren con 1.500 prisioneros franceses puestos en libertad por las autoridades militares alemanas ha llegado a Compiègne. Entre los repatriados se encuentran 820 hombres, que regresan a su patria en cumplimiento de los acuerdos sobre intercambio de prisioneros y obreros especializados. Otros 600 de los liberados son obreros ferroviarios.

Simultáneamente, un tren salía de París con dirección a Alemania transportando obreros.— Efe.

La lucha heroica de Stalingrado ha tenido su fin. Esta ciudad ha sido la tumba de varios centenares de miles de bolcheviques; las fuerzas de seis ejércitos soviéticos se han unido, con importantes refuerzos, para cercar al sexto ejército, que ha ocupado así, en este punto neurálgico de comunicaciones, a importantes fuerzas en el momento decisivo en que los bolcheviques realizaban sus ofensivas de invierno desesperadas, en el Don y en el Donetz.

COLISEO CASTILLA

LAS EDUCANDAS DE SAINT CYR
Estreno, hablada en español

Un incendio destruye doce manzanas de casas

En Cabuco (Chile)

Buenos Aires.— Un incendio ha destruido 12 manzanas de casas en Cabuco, según noticias recibidas de Santiago de Chile. Unas 1.500 personas han quedado, en consecuencia, sin albergue. Los daños se calculan en 30 millones de pesos chilenos. En los trabajos de extinción del fuego participan fuerzas del ejército.— Efe.

Crónica de París

Contra las bases submarinas

El terrorismo inútil

Por Juan Pedro LUNA

París.— Ayer Lorient, devastado completamente; hoy Morlaix, Burdeos, en toda la costa atlántica parece haberse concentrado el objetivo de la campaña de aviación angloamericana. Estos bombardeos, que en una semana no han cesado en las localidades marítimas de Francia, que son marítimas de Francia son más elocuentes que todos los comentarios y artículos que se hubiesen publicado en la Prensa de la recrudescencia de la acción de los submarinos del Eje. Sobre los estragos que produce, no se encuentra la más leve alusión en los periódicos de Londres y Nueva York, y la conferencia de Casablanca se cerró, sin que en comunicado oficial se hablase del peligro submarino. De vez en cuando, en los centros oficiales de Washington y de Londres, se trata de quitarle importancia, considerándole dominado. Sólo en la Prensa escandinava y suiza se recogen, venidas de Inglaterra, informaciones sobre el número importante de submarinos germano-italianos que cruzan el Atlántico y el parte oficial de Berlín, interrumpe en este silencio, dando cuenta diariamente de los torpedeamientos efectuados, sumando toneladas imponentes.

Peró si no hablan ministros y técnicos, si de la conferencia de Casablanca que reunía los Estados Mayores de la marina angloestadounidense, no se trasluce que se haya tratado del asunto, en cambio preguntan su gravedad los bombardeos repetidos de la costa francesa. Tanta insistencia, tanto ensañamiento, obedecen a una orden imperativa de perturbar las bases de salida de los submarinos del Eje. Perturbar únicamente, no impedirlo, porque de sobra saben los Estados Mayores que las bases son inaccesibles y que su protección desafia las cargas de dinamita más potentes.

El sacrificio de Lorient, con tantas víctimas inocentes, con sus tres mil casas destruidas, es completamente inútil para la finalidad que perseguía la aviación. Lo mismo puede decirse de Morlaix, que pierde tantos hijos suyos y

Concluyen los movimientos alemanes entre el Cáucaso y el Don

Orgullo, decisión y fé en la victoria

(Viene de primera página)

El mariscal Paulus "destruido todo" fué seguida por una serie de explosiones. El edificio de la G. P. U. se derrumbó y la bandera desapareció. Esto anunció al grupo de defensores del Norte la suerte que habían corrido los soldados del grupo Sur. Estos valientes siguieron en la brecha sin desmayar, y el día 2 de Febrero transmitieron su último radiograma, que decía: «En la más dura lucha, hasta el último hombre ha cumplido con su deber. Viva el Führer. Viva Alemania».—Efe.

HAN TERMINADO LOS MOVIMIENTOS DE LAS TROPAS ALEMANAS ENTRE EL CAUCASO Y EL DON

Berlin.— Los amplios movimientos de los Ejércitos alemanes en los grandes espacios comprendidos entre el Cáucaso y el curso inferior del Don, han terminado ya en sus líneas esenciales, según comunica la Oficina Internacional de Información. Las tropas del ala Sur alemanas han ocupado dos vastas cabezas de puente, una de las cuales cubre la región oriental de la península de Taman —comprendida la región de Krasnodar—, mientras que la otra se adelanta, más allá de la desembocadura del Don, en dirección Sureste. Los Ejércitos alemanes y las tropas de sus aliados han cumplido su misión librando combates y realizando marchas, únicas en una campaña de invierno. Con un frío gla-

cial, bajo tempestades de nieve y sobre metros de nieve, han cubierto, sin dejar de combatir, hasta cincuenta kilómetros por día, llevando consigo todo su material, todos los heridos y millares de prisioneros.

ORGULLO, DECISION Y FE EN LA VICTORIA

Berlin.— Los militares alemanes todos han saludado, con la espada la noticia del cese de la lucha en Stalingrado. Los círculos berlineses de Jaran que la perseverancia del Sexto Ejército alemán y de las dos divisiones rumanas y del regimiento croata al mando del mariscal Paulus, es en los anales militares de Alemania, una página de gloria de las que hay pocas. A esta convicción obedece, indudablemente, que los círculos militares del Reich no experimenten una sensación de luto por la caída de Stalingrado, sino, por el contrario—y ello se aplica lo mismo a todos aquellos que tenían parientes o amigos en el Sexto Ejército— un sentimiento mezcla de austeridad, orgullo, de dura decisión y de inflexible fe en la victoria, de la que se interpreta como supremo símbolo el sacrificio de los generales, jefes, oficiales, suboficiales y soldados del Sexto Ejército, «Stalingrado, afirmamos, centros berlineses, ha permitido al mando alemán tomar decisiones importantísimas y cuya ejecución es tá muy adelantada, que, llegado el momento, asombrarán al mundo con sus efectos».—Efe.

GUION

Enfermeras

DURANTE la pasada guerra, en nuestra Cruzada de liberación, hubo un elemento poderosísimo, que, aunque improvisado en gran parte, puso de relieve el magnífico temple de la mujer española. Fueron las enfermeras, cuya admirable conducta es digna del más cálido elogio.

Peró, indudablemente, la enfermera no puede, no debe improvisarse, sino que requiere una serie de conocimientos que formen su personalidad, a la que contribuya, junto a ese espíritu innato de nuestras mujeres, una preparación adecuada que les capacite para tan noble empresa como la que en todo instante están llamadas a realizar.

Por eso el Caudillo promulgaba en 3 de Enero del pasado año la Ley que constituía el Cuerpo de enfermeras de F. E. T. y de las J. O. N. S., creando, a la vez la especialidad de enfermeras de guerra, con el fin de contar en todo momento con personal femenino preparado, encomendando la formación y encuadramiento de éste a la Sección Femenina de la Falange, con carácter exclusivo.

La Sección Femenina, fiel ejecutora de las consignas del Caudillo, acaba de organizar, de acuerdo con la Delegación Nacional de Sanidad y en íntima colaboración con ella, los primeros cursos de enfermeras de guerra, que van a dar comienzo en el mes de Febrero, con el valioso concurso del Cuerpo de Sanidad militar y con arreglo a un bien estudiado programa de lecciones teóricas y prácticas, realizado y editado por la Delegación citada.

Digna de comentario, por tanto, es esta decisión, que representa un avance importante en lo que se refiere a la preparación del personal auxiliar sanitario femenino, ya que, por vez primera, con carácter oficial, ya a poder contarse con un elevado número de enfermeras, especialmente preparadas para una labor delicada y útil en caso necesario, como es la misión de la enfermera en los Centros hospitalarios de guerra, formando además este personal oportunamente clasificado y encuadrado dentro de la disciplina de la Sección Femenina.

Y es digno de comentarse especialmente porque prueba así esta cómo está siempre en vanguardia para la realización de todos cuantos cometidos encaban en el espíritu cometido de la mujer, patriota, por falangista.

bombas, las llamaradas de los incendios, suplen el silencio oficial, porque el objetivo no puede ser otro que las bases submarinas.

Indudablemente, esta operación corresponde a las acciones combinadas de lord Manubattent, que asistió a la conferencia de Casablanca, porque mientras por el aire se reducen a escombros las poblaciones con bases submarinas, en las ciudades entra de nuevo en acción el terrorismo.

Generalmente se secundaba desde el principio con la guerrilla hostilizadora. Llevaban cerca de dos meses atacando Timoshenko y Zucov sin que interviniesen en la retaguardia francesa, prueba evidente de la inutilización de sus efectivos. De pronto aparecen, sin duda reforzados por obra de paracaidistas, en agentes y en municiones, pero son atentados de poco calibre y es tal la organización represiva que no tardarán en verse descubiertos.

Los atentados de arriba y de abajo, pertenecen a la acción combinada, de efecto moral sobre las poblaciones. Porque así como los bombardeos de los centros costeros en nada paralizan las bases submarinas, ni disminuyen los torpedeamientos, las agresiones de la calle no quitan ni un sólo combatiente a la lucha de Rusia. Con el hambre y con el pánico se busca romper la moral pública, incitándola a actitudes violentas.

En más de dos años ya se ha visto la poca eficacia de este método. La mentalidad francesa no ha necesitado para manifestarse en la forma extraña que lo hace, del acuciamento de bombardeos aéreos ni del pistolero callejero. Los pobres moradores de las casas destruidas, abandonan resignadamente la ciudad en ruinas y en las grandes urbes apenas si conmueven los relatos trágicos.

Para un pueblo que cree haber salido definitivamente de la guerra, la acción combinada es un mito. Y los escombros y la sangre vertida sólo alcanzan a las víctimas directas, más atentas a su propia desventura que a las reacciones que se descomentan.

Cierre temporal de los espectáculos en Alemania

En señal de duelo por los héroes de Stalingrado

Berlin.— El ministro de Propaganda, después de la publicación del comunicado extraordinario del alto mando de las fuerzas armadas alemanas, relativo a la lucha heroica del Sexto Ejército alemán en el Volga, ha ordenado el cierre de todos los teatros, cinematógrafos, espectáculos de variedades y establecimientos de recreo a partir de hoy hasta el sábado, inclusive. Todas las manifestaciones artísticas serán también interrumpidas durante este período.—Efe.

ADMIRACION HACIA LOS HEROES DE STALINGRADO EN HUNGRIA

Budapest.— Los diarios dedican un gran espacio a las últimas noticias de los combates de Stalingrado. «Las últimas informaciones detalladas —dice el «Pesti Ujszög»— se han recibido con profunda emoción. La heroicidad y el sacrificio —añade— así como el cumplimiento del deber llevado hasta el límite por los defensores de Stalingrado, ha provocado en todo el mundo la admiración hacia estos héroes».—Efe.

LOS DEPORTES

El Arenas Club de Guecho equipo histórico entre los históricos

Ha sido un conjunto de los más potentes, campeón de España en 1919 y subcampeón varias veces

El próximo domingo jugará con la Gimnástica en Zatorre

El partido que la Gimnástica disputará el domingo en Zatorre frente al Arenas de Guecho ha de ser, sin duda, para nosotros, uno de los más interesantes del actual torneo.

En efecto, ninguno de los cinco equipos que con el nuestro constituyen el grupo, reúne tanta potencialidad ni tanta clase en sus filas. Al menos su regular actuación durante el desarrollo de la Liga eso parece indicar. Como es sabido, éste destacado conjunto vizcaíno tiene asegurada su permanencia en Segunda División y si toma parte en el torneo de clasificación que comenzó el pasado domingo, es únicamente por ventilar su participación en el campeonato de la Copa del Generalísimo.

Dada la situación actual de los areneros, puede esperarse que sus actuaciones en la competición que acaba de comenzar, respecto a los demás conjuntos, sean trascendentes y tal vez decisivas.

De ahí que el entuendo del domingo en Burgos ofrezca singular importancia y haya despertado entre los aficionados tan extraordinaria expectación que puede decirse que jamás reinó en los medios deportivos burgaleses un entusiasmo parecido.

Y es que la cosa lo merece porque nunca, tampoco, se enfrentó ningún equipo de Burgos con enemigo de tal talla. Por lo tanto los miles de aficionados que el domingo se congreguen en Zatorre no solamente acudirán a ver actuar en partido de campeonato a un once tan prestigioso como el Arenas de Guecho. Club de donde tantas glorias del fútbol español salieron, sino también por admirar el buen juego y entusiasmo de nuestros muchachos para quienes sonarán las mejores ovaciones.

Ahora, y si quiera sea con la brevedad que la falta de espacio impone, vamos a resumir el brillante historial del equipo rojinegro dando algunos datos sobre su prolongada existencia en el fútbol nacional.

El Arenas Club de Guecho fue fundado en 1915, alcanzando el campeonato del Norte en 1917. Volvió a ostentar esta misma distinción en 1919 y, consiguió proclamarse campeón de Vizcaya en 1922, 1925 y 1927.

En el campeonato de España alcanzó las semifinales tres veces—1917, 1925 y 1927— resultando eliminado por el Madrid (2-1), el Barcelona (2-0) y la Real Unión de Irún (1-0); en Barcelona, Sevilla y Zaragoza, respectivamente.

En 1919 el conjunto arenero adjudicó la Copa de España, proclamándose campeón nacional.

Posee además el Campeonato de la Copa Vasca del año 1936.

De las filas de este histórico equipo han salido jugadores de la categoría de un José Mari Peña—actual entrenador—que fue veintidós veces internacional; del famoso defensa Vallana, doce veces internacional y participante en las

olimpiadas de Amberes, Amsterdam y París; Careaga que vistió cuatro veces la camiseta nacional; Yermo, cinco veces; Jáuregui—el famoso Panotis— tres veces internacional y también olímpico; Robus, Sesumaga, Laña, Urresti y tantos otros...

Hoy cuenta el once de Guecho con un conjunto en el que abundan los buenos jugadores. Destacan, no obstante, el trio defensivo—formado por Barrie, Aldazábal e Iñardía— y el ala izquierda de la delantera que la integran Lina y Valentín. Es notable también su delantero centro Arechavala.

De la clase de estos muchachos hablan con más elocuencia que todas nuestras razones el interés que Clubs de primera fila han puesto en atraerse a alguno de ellos. Así sabemos que el Atlético de Bilbao fijó su atención en Barrie y la Real Sociedad de San Sebastián en Aldazábal e Iñardía. Y aún están recientes las noticias de que el Coruña ofrecía por la adquisición de Arechavala una crecida cantidad de dinero...

Ante el partido del domingo

Normas al público para evitar aglomeraciones

Dado el enorme interés despertado ante el encuentro que el próximo domingo se celebrará en Zatorre entre la Gimnástica y el Arenas, y para evitar aglomeraciones de última hora, se advierte al público que el despacho de localidades para el citado partido, queda abierto, a partir de hoy, en el domicilio del Club, Nuevo Café Bar Candelas, siendo las horas para retirar aquéllas de 7,50 a 9,50.

Los socios de la Gimnástica, deberán presentar el carnet del corriente mes al retirar sus localidades.

Se advierte asimismo, al público en general, que por ser el próximo domingo día de postulación de la magna Obra de Auxilio Social, es imprescindible la presentación del emblema correspondiente para tener acceso al campo.

"Cuando los burgaleses quisieron reaccionar ya fué tarde"

Dice «El Diario Montañés» hablando de la injustificada táctica defensiva empleada por nuestro equipo

De la reseña del partido Santander Gimnástica publicada en el periódico de la ciudad hermana entresacamos lo siguiente:

"En el once burgalés hubo entusiasmo, interés y deseos de ganar, pero

"Quiso el comunismo internacional herir a España en el corazón, y para ello subió al Cerro de los Angeles, fusiló la imagen del Corazón de Jesús y destruyó su monumento. Y para borrar, para extirpar el nombre que toda España pronunciaba con amorosa veneración, llamó «Cerro rojo» al «Cerro de los Angeles». ¡Españoles, cooperad con vuestras oraciones y dinero a la reconstrucción del monumento nacional del Sagrado Corazón de Jesús!!"

a pesar de haberse encontrado frente a un enemigo que tuvo momentos desdichados, no supo sacar toda la ventaja debida. Si en la primera parte el conjunto estuvo más acertado, en la segunda actuó de la forma más contraproducente y lamentable para quien en el marcador llevaba dos tantos de ventaja. Desde los primeros instantes de reanudado el juego, se colocó a la defensiva y prematuramente comenzó a lanzar balones fuera, para pasar tiempo, a pesar de que faltaban cuarenta y cinco minutos. Los resultados de esta desdichada táctica no pudieron ser para ellos más funestos. En tales condiciones no podían constituir peligro alguno para el Real Santander y, sin embargo, éste tuvo todo el segundo tiempo a su disposición para martillar la meta contraria, que fué quebrantada, una tras otra, tres veces. Ya fué tarde cuando los burgaleses pretendieron reaccionar. Intentaron probar suerte con alguno que otro ataque esporádico, pero sin la tranquilidad que proporciona el marcador a su favor. Y faltando escasos minutos y dominados por el nerviosismo no era posible que lograsen nada de provecho. Los partidos de fútbol hay que jugarlos durante los noventa minutos. Quien pretenda lo contrario, jugar tan sólo medio encuentro y porque el tanteo lo es favorable echarse a dormir sobre los laureles durante el resto del encuentro se encontrará al final, en la mayoría de los casos, con una desagradable sorpresa, como le ocurrió a la Gimnástica Burgalesa".

Lea los ANUNCIOS ECONOMICOS

Notas taurinas

Relatividad del tamaño del toro

Por Luis FERNANDEZ SALCEDO INGENIERO AGRONOMO

(Continuación).

La cuestión del peso merece capítulo a parte. Generalmente, a la vista de un toro sólo, nos será muy difícil dictaminar si es chico o grande. Habiendo dos desiguales podremos decir, por comparación, cuál es el mayor. La falta de término de comparación explica por qué rara vez se protesta el primer toro de las corridas. Para los demás queda en la retina el recuerdo reciente de los ya lidiados.

No puede enjuiciarse en absoluto el tamaño, porque no se ha logrado traducir éste a cifras. Si lográramos cubicar los toros, hubiera terminado la indeterminación fronteriza entre el tamaño bueno o malo. Bastaría decir: "Este animal tiene equis decímetros cúbicos más del límite reglamentario. Los toros pueden ser largos, hondos y dobles. ¿Cuál de las tres dimensiones tiene más importancia cuando no se reúnen las tres? El aficionado mira al toro "atravesado", por ello da primordial importancia a la longitud (para hacer más largo el pase estatuario); luego, a la hondura que coincide con la altura de las agujas (no hay que confundirlas con los pitones), para pensar en los apuros del matador, y, por último, a la reciedumbre o anchura que es la dimensión que no está en ese plano.

Los toreros miran el toro de cerca y dan importancia a la anchura—ya que tener ríñones es tener poder— y a la altura, sobre todo si el bicho se tapa el morrillo con el cuello corto y la cara alta. Dan poca importancia a la largura.

Como no podemos traducir a cifras la idea de magnitud habremos de utilizar el concepto del peso para apreciar el volumen. Puede ser el peso en canal, en vivo o de res muerta o entera. Hay quien a la simple vista del animal vivo calcula exactamente la canal, o sea el rendimiento, a veces con un error menor de una cuartilla. Son gente de oficio muy práctica; carniceros, matarifes, tratantes, etc.

Otros muchos, generalmente los aficionados dicen "a bulto" cifras de peso en canal que luego se confirman y se figuran que entienden. Para estos cálculos es conveniente saber siquiera aproximadamente cuál ha sido el régimen de alimentación de la res y conocer las características de su casta. Digamos que el toro del Duque y —análogos— pesa poco relativamente; tiene mucha cabeza, muchas patas, piel de cuatro dedos de gruesa y malas hechuras para acudir al peso. En cambio, el toro ibarriño y derivados tiene cabeza pequeña, extremidades cortas y finas piel como la seda y es muy pesador por sus hechuras; cuello más bien largo, anchuras y mucha culateda. Hemos aclarado antes que en el "argot" taurino el Duque, por antonomasia, es el de Veragua.

El dato del peso en canal tiene importancia muy relativa porque varía no sólo con el criterio, sino hasta con la conveniencia del que pesa. También varía el peso total según el tiempo de oro de los cuartos. Por último, habrá que contar con las costumbres. Ejemplo: Bilbao, donde se lidan los toros más grandes, quita el sebo y la ríñonada, lo que supone unas dos arrobas menos que Madrid.

Puntualicemos: si la arroba es de 11 kilogramos y medio, y en

algunas plazas hablan de arrobas de 13 kilogramos, el dato del peso en canal sirve de poco.

Contemos una anécdota: mató Marcial seis toros, en Madrid, a beneficio del Montepío. Era una corrida "apañadita". Quisieron desear tres. Hubo que hacer cargos en la Dirección de Seguridad, diciendo que un matador no se puede encerrar gratis con seis catedrales. En la Dirección decían que el cartel no hablaba más que de seis toros. Total: que se lidiaron los seis y el público no protestó.

El sistema que rige en el reglamento todavía vigente, con artículos momentáneamente en suspenso, es el de pesar el toro recién muerto. El peso en vivo, antes de la corrida es el que nos parece menos malo. Voy a echar mano ahora del estado que publicó don Manuel Aleas, en su folleto. El torero lidia en la plaza de la economía nacional, copiando algunos datos. En 1930 los toros de Albaserrada dieron un promedio de 473 kilogramos en vivo; los de Terrores, 539; Santa Coloma, 548; Alameda, 496; Tabernerro, 480; Coquilla, 429; Gracillano, 513; Rincón, 58; Villamarta, 466; Angoso, 468; Lotomayor, 467; y Montalvo, 451. El rendimiento fué, respectivamente, 64,2, 64,65, 62,5, 62,5, 60,5, 53,5, 63,61, 61, 61,5 y 62,5.

El promedio del rendimiento fué el 63 por 100 que si se compara con el vulgar de 62, había muy alto deficiente y selección llevado a cabo en el ganado bravo.

Voy a entrar en la cuestión referente a la edad. El tema ha sido discutido eternamente, con monotonía desesperante, sin que nunca lleguemos a un acuerdo. Siempre salió a relucir aquello de "toro de los cinco y el torero a los veintidós". Han cambiado las costumbres ganaderas y, sin embargo, hay quien se aferra no a que se conserven las ideas inmutables, sino más bien las palabras. Antiguamente, las fincas destinadas a pastaderos de ganado bravo estaban integradas por una verdadera mata de monte. Los toros, completamente salvajes, no estaban manoseados y pastoreados como hoy, en que los días se les conduce al rodeo y se les cuenta, por lo menos, para sacar una corrida se oseeaban la maleza, y allá iban los siete u ocho primeros mozos que salían: unos de ocho años, otro de cinco, los de seis, etc.

(Concluirá)

HERNIADOS

— El dispositivo HENRI KUR, patentado y registrado por el Doctor MUÑOZ, se construye anatómicamente para cada caso bajo prescripción facultativa, siendo adaptable a cualquier edad, sexo o profesión, por estar exento de presiones molestas ni tirantes que mortifiquen. Casa Central: Barcelona, Rambla Centro, 11. Para informes y encargos con prescripción de nuestros facultativos que se indican, estaremos en: BURGOS, Domingo 7 de Febrero, de 9 a 1. HOTEL AVILA. Facultativo, D. José Vicente Vallejo. HUERTA DEL REY, Lunes 8 Febrero, de 9 a 1. FONDA AMALIA. Facultativo, D. Eusebio Gallo. SALAS INFANTES, Martes 9 Febrero de 9 a 1. FONDA PALLIN. Facultativo, D. Ernesto Plaza.



Tijeras. Pinzas. Lancetas. Bisturis. Sondas. Agrafes Sutura. Jeringas. Aguja, etc., encontrará en

DROGUERIA MODERNA

San Juan 85. Teléfono 1791. Frente a la Delegación de Hacienda

Diario de Burgos

TRANSCENDENCIA
DE LA LUCHA
DEL S. E. M.

La ofensiva rusa de invierno ha pasado su punto culminante

A juzgar por todos los indicios

Dice una agencia oficiosa búlgara

Budapest. — Todos los indicios — declara la Agencia oficiosa húngara M. T. I. haciéndose eco de la opinión dominante en los círculos militares del país — hacen pensar que la batalla de invierno que desde hace varias semanas se libra ferozmente en el frente del Este, ha pasado ya su punto culminante, a pesar de que en algunos puntos las masas enemigas sigan lanzándose contra las posiciones aliadas; la ofensiva bolchevique, cuyo objetivo era arrollar por completo las líneas alemanas, no ha tenido el éxito esperado, pues los aliados, al pasar a la guerra de evolución, han impedido aquellos propósitos del enemigo, así como los de cercar a algunos grupos. La ofensiva soviética en el sector central, realizada con enormes sacrificios — añade la información — no ha logrado ninguno de sus fines tácticos, y si bien tan grande lucha produce pérdidas cuantiosas a ambos bandos, las aliadas no pueden medirse con las del enemigo, que sobrepasan a cuantas tuvo hasta ahora. — Efe.

Bajo la advocación de San José de Calasanz ha sido puesto el Servicio Español del Magisterio

Sin excluir el patronato del Divino Maestro

El obispo de Madrid-Alcalá pronunció una conferencia

Madrid. — A las nueve de esta mañana se han reunido las diversas comisiones y subcomisiones del Consejo nacional del S. E. M. Más tarde lo hizo el pleno, presidido por el secretario jefe central del S. E. M., camarada Gutiérrez del Castillo, el jefe de la secretaría técnica de Educación Nacional, el antiguo jefe de la corporación, el inspector central y el jefe provincial del S. E. M. en Madrid.

Se discutió la ponencia "Relaciones con el Partido", interviniendo el jefe nacional de aprendizajes del Frente de Juventudes, camarada Vercher y los jefes provinciales del Servicio en Lugo, Sevilla, Guadalajara, Valladolid, Ciudad Real y Toledo.

El inspector de primera enseñanza, camarada Mailló, hizo aclaraciones a los camaradas Reina y Llacer, así como el camarada Sanchó, de Barcelona, como miembro de la comisión. También intervinieron los jefes provinciales de Las Palmas y Burgos.

El jefe provincial de Huelva, camarada Juan Hermoso, presentó el informe relativo a las actividades

en su provincia. El Consejo nacional aprobó por aclaramiento la ponencia del camarada Ballo, jefe provincial del S. E. M. en Granada, y que, leída por el presidente de la comisión de ponencias libres, camarada Torrecilla, trató de la solemne proclamación del patronato de San José de Calasanz sobre el Servicio Español del Magisterio, festividad que se celebrará el día 27 de Noviembre. En la resolución aprobatoria se hizo aclaración de que este patronato no excluye el del Divino Maestro, subordinándose a Nuestro Señor Jesucristo, que de hecho y de derecho queda en pie pero que a falta de fiesta propia y rezo aconseja la necesidad de proclamar el patronato de San José de Calasanz, al que asiste derecho claro y total para presidir la orientación religiosa del Servicio Español del Magisterio. — Cifra.

UN TELEGRAMA DE ARRESE :— :— :—

Madrid. — Telegrama del ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese.

En la secretaría del Consejo nacional del S. E. M. se ha recibido el siguiente telegrama:

"Mucho agradezco el telegrama de adhesión que con motivo del primer Consejo nacional del S. E. M. me dirigís, haciéndome presente mi incondicional apoyo en vuestras tareas. — Arriba España. — Firma: José Luis de Arrese".

LA SESION DE ESTA TARDE :— :— :—

Madrid. — Esta tarde ha continuado sus tareas el primer Consejo nacional del S. E. M. A primeras horas de la tarde se reunió el pleno, bajo la presidencia del secretario jefe central, camarada José María Gutiérrez del Castillo.

En esta reunión han emitido informe de la labor realizada en sus respectivas provincias: el camarada jefe provincial de Huesca, Ramiro Solans, quien pide se tenga en consideración su adhesión a la ponencia presentada por el jefe provincial de Granada, y entre otros, el jefe provincial de Madrid, Argimiro Torrecilla, quien presentaba un proyecto de reorganización de escuelas nocturnas.

A las siete y media dió su anunciada conferencia ante el primer Consejo nacional del S. E. M., el obispo de Madrid-Alcalá. — Cifra

Madrid. — Mañana viernes, a las diez de la noche, se celebrará en el Teatro Español, una función en honor de los consejeros nacionales del Servicio Español del Magisterio, y a la que se hallan invitados los maestros nacionales afiliados a nuestro Servicio. Se representará por la Compañía que actúa en dicho teatro, "María Estuardo", que tanto éxito está alcanzando en las numerosas representaciones que se han realizado.

La voz del templo

CONFERENCIA DEL DOCTOR ELJO GARAY :—

Madrid. — Ante el primer Consejo nacional del S. E. M. ha pronunciado hoy una conferencia el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Leopoldo Eljo Garay, obispo de Madrid-Alcalá.

Comenzó diciendo que cumplía gustosamente la misión de hablar a los forjadores de los ánimos de los españoles en los años más propicios, a los de misión más parecida a la del sacerdocio, y que era para él doblemente grata la misión de hablar ante este Consejo porque lo hacía a un tiempo por obediencia al Papa, que le había nombrado asesor nacional de Religión y Moral del Frente de Juventudes, y por amor a España,

al glorioso Movimiento nacional y a su Caudillo.

Dice que va a emplear en su conferencia la doctrina formulada por el Papa Pío XII, felizmente reinante, cuando era aún cardenal, año y medio antes de ser elevado al Pontificado. Afirma que recogerá fundamentalmente los conceptos expuestos por el entonces cardenal Pacelli en Julio de 1937 ante los católicos franceses presididos por sus máximas jerarquías en la Catedral de Notre Dame de París, mientras en España en los campos de Brunete, el Apóstol Santiago otorgaba su protección a los soldados de España.

A continuación, el obispo de Madrid-Alcalá expone detenidamente, citando literalmente numerosos párrafos, la doctrina expuesta por el cardenal Pacelli en el referido sermón. En la primera parte del mismo, hacia el cardenal una invitación a la oración. El doctor Eljo Garay afirma que nadie como los maestros tienen tanta necesidad de orar, porque para desempeñar debidamente su misión se requiere de manera especialísima la asistencia de Dios.

La segunda parte, en la que el cardenal hacía una exhortación al amor fraternal, es maravillosamente glosada por el obispo de Madrid-Alcalá, quien afirma que si muchos corazones han perdido la fé en el Padre que está en los Cielos, es porque antes perdieron la confianza en sus hermanos de sobre la tierra. No bastan las buenas palabras. Es necesario que se manifieste un interés incluso por las necesidades materiales de los menesterosos. Vosotros — dice — como falangistas y, por tanto, como católicos, queréis y debéis remediar, so pena de renunciar a vuestro Fundador y a vuestra doctrina, a vuestro Caudillo y a la salvación de España, los abusos del capitalismo.

Comenta dolorosamente el espectáculo del hombre que muere de necesidad ante los ojos de los fabricantes, y la vida triste de quien muere de fatiga y de miedo de vivir y el que da a las máquinas casi apariencia de vida tiene miedo a transmitir a otro su propia vida haciendo que la amplitud de los cementerios amenace invadir con sus tumbas todo el suelo que queda libre por la ausencia de cunas. He aquí el doble obstáculo que hay que vencer, con la fórmula eterna: "Amad, hermanos", fórmula que hay que repetir muchas veces al oído de nuestros niños.

El doctor Eljo Garay se refiere a continuación a la tercera parte del discurso pronunciado en 1937 por el cardenal Pacelli, en el que el hoy Sumo Pontífice, recomendaba la eterna vigilancia, no sólo conveniente a los descuidados, sino también a los espíritus ardientes, a los corazones generosos y sinceros, a los que sienten el impetuoso fuego de sus preocupaciones sociales.

"Vosotros sabéis también — dice — porque os lo enseñó José Antonio y porque vuestro jefe nacional lo ha dicho, que la Falange ha nacido y perdura para salvar los valores del espíritu". Estad, por tanto, en vigilancia, velad, porque es hoy la sustancia del Cristianismo, la esencia misma de la Religión, lo que está en juego.

El orador terminó resumiendo sus palabras en el triple mandato: "Para vencer: Orad, amad, velad" y dijo que acababa de exponer la doctrina de la Iglesia, para la que pedía el aplauso, va que para sí sólo. "Había la confusión de no haber acertado, a despecho de su buena voluntad, a hacerlo mejor."

Por último, puso fin a sus palabras, gritando: "¡Arriba España!"

Colonia ha sido bombardeada por los aparatos británicos

En veinte minutos fueron arrojadas cien bombas de cuatro mil kilogramos cada una

Aviones alemanes atacaron la costa británica

Londres. — Oficialmente se anuncia que Colonia ha sido bombardeada la pasada noche por aviones del servicio británico de bombardeo.

Los aparatos arrojaron, en veinte minutos, cien bombas de 4.000 kilos sobre la población. — Efe.

AVIONES INGLESSES DERRIBADOS :— :— :—

Berlín. — Veinticinco aviones ingleses han sido derribados por los cazas de la D. C. A. alemanes en el curso de las últimas 24 horas en África y Alemania occidental. — Efe.

ACTIVIDAD AEREA SOBRE INGLATERRA :— :— :—

Londres. — En las primeras horas de la noche última hubo ligera actividad de la aviación alemana sobre la costa noreste de Inglaterra, pero no se registra que hayan sido arrojadas bombas, según se anuncia oficialmente. — Efe.

ATAQUES AEREOS :—

Berlín. — Aviones rápidos de combate de las fuerzas aéreas del Reich

CHURCHILL

en Egipto confirió con el Rey Faruk

El Cairo. — El jefe del Gobierno inglés, Churchill, ha visitado hoy al Rey Faruk en su palacio de Abdin.

Churchill se reunió después con Casey, ministro de Estado en el Oriente Medio, con quien almorzó

Suiza representará los intereses de Chile en Japón

Tokio. — Los intereses de Chile en el Japón serán representados por Suiza. El Gobierno de Suiza se ha encargado de los intereses del Japón en la república chilena. — Efe.

atacaron ayer 2 de Febrero, poco antes de las nueve de la mañana, la costa meridional inglesa y fueron arrojadas bombas en vuelo rasante — precisa la D. N. B. — sobre una localidad situada cerca de la costa. Varios edificios resultaron total o parcialmente destruidos. Al regresar a sus bases los aviones alemanes cañonearon y ametrallaron, con buen éxito instalaciones del tráfico. "No tuvimos ninguna pérdida y fué casi nula la defensa enemiga". — Efe.

AVIONES NORTEAMERICANOS DERRIBADOS EN DOS MESES POR LOS JAPONES

Tokio. — Ciento setenta y seis aviones norteamericanos e ingleses han sido destruidos por las fuerzas armadas japonesas en el curso de los dos últimos meses, se anuncia oficialmente. — Efe.

APARATOS RUSOS DESTROYIDOS DURANTE EL MES DE ENERO :— :—

Berlín. — La aviación alemana ha destruido durante el mes de Enero de 1943, 810 aviones soviéticos, de los cuales 690 lo fueron en combates aéreos, 89 por la artillería de la D. C. A., y el resto destruidos en el suelo. Durante el mismo periodo 119 aparatos alemanes no regresaron a sus bases. — Efe.

GRANDES DANOS EN UNA LOCALIDAD INGLESA :—

Berlín. — En el ataque efectuado hoy por los bombarderos rápidos alemanes contra una localidad del litoral inglés, fueron destruidas varias manzanas de casas, que se derribaron totalmente, alcanzadas por las bombas. Además se ocasionaron daños en los establecimientos industriales, en una estación del ferrocarril y a un tren que salía de ésta en el preciso momento de comenzar el bombardeo.

Inmediatamente después los aviones alemanes libraron combate sobre la costa, contra una escuadrilla de "Spitfire", uno de los cuales fué derribado. Luego regresaron a sus bases, sin sufrir pérdidas. — Efe.

Por la Radio se conoció el fin de la lucha en Stalingrado

Berlín. — El comunicado del alto mando de las fuerzas armadas anunciando el fin de la lucha en Stalingrado, llegó al pueblo alemán a través de la Radio. En las calles los peatones se agrupaban para oír los altavoces y los rostros estaban impregnados de gravedad y de resolución. En los restaurantes, a donde también llegó la noticia por los altavoces, y en las calles, el pueblo, brazo en alto, entonó los Himnos nacionales. La Radio a su vez difundió los Himnos nacionales de Rumania y Croacia como homenaje a las dos divisiones rumanas y al Regimiento croata que en una fraternidad de armas ha permanecido junto al Sexto Ejército.

En la conferencia de Prensa extranjera el comunicado especial fué leído por el representante del Gobierno del Reich. Espontáneamente los corresponsales extranjeros se pusieron en pie para oír su lectura como testimonio de homenaje al Sexto Ejército alemán. — Efe.